

15 avril 2009

## Café des langues : à la rencontre de ses camarades étrangers

Les étudiants arrivent petit à petit. Les Brésiliens sont les premiers. Suivent quelques Italiens, une Française, une Espagnole, un Vietnamiens. Les tables s'agglomèrent et la cafétéria du Béal reprend vie.

Stéphano se demande ce qu'il va manger lors de ses prochaines vacances en Italie. Leonardo compare la grève estudiantine au long cours avec celles qu'il a vécues de l'autre côté des Alpes : « Chez nous, ça n'a pas duré aussi longtemps. Presque personne ne savait pourquoi on faisait grève. » Aline demande des conseils pour activer sa connexion Wifi. Alice, une française qui a de solides notions de portugais, les entretient en conversant avec Livia.

### Un groupe cosmopolite

Le Café des langues porte vraiment bien son nom. On peut y parler toutes sortes



Au Café des langues, il s'avère très aisé de progresser en langues. (Photo M.J.)

d'idiomes et, lorsqu'on ressent quelques difficultés pour se faire comprendre, le français est l'ultime recours car tous le pratiquent depuis environ six mois. Juristes, scientifiques, économistes : ce sont

avant tout des jeunes gens désireux d'aller à la rencontre de leurs camarades sans aucun préjugé. Majoritairement, ils se méfient aussi du réflexe de repli communautaire et saisissent toutes les

occasions pour s'exprimer autrement.

On les sent sereins. Visiblement, pour chacun d'eux, l'acclimatation a été facile. Et joyeuse. « Le café des langues m'a beaucoup aidé à progresser », reconnaît Stéphano. « On s'y est fait pas mal d'amis et souvent, après, on part au cinéma tous ensemble », ajoute Leonardo. C'est un bon début. Ensuite, puisque « les amis de mes amis sont mes amis », le brassage continue. Le campus s'internationalise sans aucun cloisonnement. Le café des langues n'a que quelques mois d'existence, mais il est certainement appelé à devenir un des hauts lieux de la vie universitaire toulonnaise.

M. J.

### Savoir +

■ Le Café des langues fonctionne le lundi et le mercredi de 17h à 19h à la cafétéria du Béal sur le campus de La Garde.

### EN BREF

#### Scène ouverte

Ce soir à 18h, le Café des langues, en partenariat avec Energie Slam proposera une « Scène ouverte » durant laquelle une consommation sera offerte à chaque participant déclamant avec conviction. Mercredi 15 avril, cafétéria du Béal à 18h. Entrée libre.